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Contrat de Quartier Durable 

JONCTION 
 

P.V. DE LA COMMISION DE QUARTIER 

TENUE EN DATE DU 

 

28 avril 2015  

aux Archives de la Ville de Bruxelles  

 
Présents : 

 

Ville de Bruxelles – Cabinet Ans Persoons  Mme l'Echevine  Ans PERSOONS,  

  Mme  ULLENS  

Ville de Bruxelles – Cabinet Alain Courtois  Mme  HENRARD   

Ville de Bruxelles  - Cabinet Karine Lalieux  M  ANGELI  

Ville de Bruxelles - Cellule CAR Mmes VANDERHAEGHE, LEDENT 

 M  FERON, EELENS 

Région Bruxelles-Capitale Mme MULKERS,  
 M  STEVENNE  

Action Sociale Minimes Mme TEKAL. 

Ateliers Populaires M  DELVAUX 

Ateliers des Tanneurs M DEGREEF 

CPAS  M.  VEREECKEN 

Entraide des Marolles  M  JANSSENS  

Huize St-Monika  M VANDEKERCKHOVE  
Mission Locale de Bruxelles-Ville M  CAPELLE 

Recyclart  Mme PECQUET 

Brigittines asbl/vzw Mme BOUTE 

 

Habitants M./Mme CHARLIER, DAEMS, DUBRAY, MAZY, VANDENHOVEN, VERSTREPEN 

 

 

Invités :   M/Mme  FRANCOIS(ECORES), SCHMIT(BRAVVO), DAMAK(habitant), HOEBANX(Action 
  Sociale Minimes)  

 

Excusées :   Mmes DE KEMPENEER, HILGERS 

 

 

Abréviations utilisées dans le cadre de ce PV :  
 

CQD : Contrat de Quartier Durable  

AG : Assemblée Générale de Quartier  

CoQ : Commission de Quartier  

Cellule CAR : Cellule des Actions de Revitalisation de la Ville de Bruxelles (= Cellule Contrats de Quartier) 
 

1. Introduction de Mme l’Echevine ANS PERSOONS 

 

La réunion est introduite par l’Echevine Ans Persoons qui souhaite la bienvenue à cette première Co.Q. 

de l’année 1 du Contrat de Quartier Durable Jonction. Elle présente les points principaux de l’ordre du jour, à 

savoir :  

 la Commission de Quartier, son mode de fonctionnement, son déroulement, les attentes des uns et des 

autres (participants et organisateurs)  

 la participation citoyenne, dont notamment le projet de charte de la participation du CQD Jonction. 

 

L’Echevine annonce qu’elle devra quitter la réunion à 20h et s’en excuse. 

 

Etant donné que la Co.Q. a été nouvellement recomposée, elle invite tous les participants à se présenter et il est 

procédé à un tour de table : 
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 Boris Feron : Chef de projet du Contrat de Quartier Durable Jonction  

 Nicole Vanderhaeghe : Responsable de la Cellule CAR à la Ville de Bruxelles  

 Caroline Ledent : Coordinatrice des actions socio-économiques et de l’Antenne du Contrat de Quartier 

Durable Jonction, présente sur le terrain (Antenne de quartier)  

 Hans Eelens : Coordinateur Environnement et Espace public du Contrat de Quartier Durable Jonction, 

présent au quotidien dans l’Antenne de quartier et sur l’espace public 

 Johanne Schmit : Médiatrice sociale pour le quartier des Marolles  

 Ronald De Greef : Directeur des Ateliers des Tanneurs  

 Alexis Capelle : Chargé de projet à la Mission Locale pour l’Emploi de la Ville de Bruxelles  

 Léopold Vereecken : Chargé de projets – Cellule Communautaire pour le CPAS de la Ville de Bruxelles  

 Jacques Janssens : Assistant Social à l’Entraide des Marolles et représentant du Groupe des Hommes des 

Marolles 

 Patrice Mazy : Représentant du groupe des Hommes des Marolles   

 Maryvonne Dubray : Habitante du quartier   

 Erwan Charlier : Habitant du quartier depuis 8 ans  

 Emmanuel Angeli : Attaché au Cabinet de la Culture de la Ville de Bruxelles et principalement en charge 

des activités espaces publics 

 Jan Vandekerckhove : Directeur de la Maison de repos Ste Monique  

 Liesbeth Daems : Habitante  

 Monique Verstrepen : Habitante  

 Camille Hoebanx : Engagée par les Ateliers Populaires comme acteur de terrain pour la mise en œuvre du 

projet « Pop le Quartier »  

 Mouna Tekal : Action sociale Minime  

 Michel Delvaux : Coordinateur des Ateliers Populaires   

 Caroline Mulkers et Fabian Stérenne : Représentants de la Direction de la Revitalisation Urbaine à la 

Région de Bruxelles-Capitale, présents pour remplacer Myriam Hilgers, empêchée  

 Sabine François : Facilitateur Quartier Durable de la Région BXL-Capitale, présente pour amener un 

regard extérieur pendant les échanges qui auront lieu pendant la réunion  

 Ingrid Pecquet : Directrice Recyclart  

 Cécile Henrard : Attachée au Cabinet Courtois  

 Virginie Ullens : Attachée au Cabinet Ans Persoons  

 Jeanne Boute: Coordinatrice des projets de quartier aux Brigittines 

 Chafik Damak : habitant et membre des Hommes des Marolles 

   

2. Actes administratifs et état des lieux par le chef de projet M. Boris FERON 

 

La parole est ensuite donnée au Chef de projet qui demande si les participants ont des remarques sur le PV de la 

dernière CoQ (15/10/2014). Sans réaction de l’Assemblée, le PV est approuvé. 

 

S’en suit un bref état d’avancement du CQD :  

 Les projets socio-économiques présentés durant l’AG du 10 mars 2015, sont lancés et toutes les 

formalités administratives sont terminées. Les projets des 13 partenaires externes démarrent, dont certains 

sur les chapeaux de roue.   

 Les Antennes de Quartier sont en train d’être mises en place, avec deux localisations : rue de Nancy 

17/19 et rue des Visitandines, 6. Une inauguration officielle aura lieu le 24 juin après-midi à partir de15h. 

M. Feron invite les participants à inscrire cette date à l’agenda. La veille, une réunion de la Commission 

de Quartier se tiendra dans un lieu encore à définir.     

 Le Master Plan lié à l’étude de l’espace publique dans le périmètre du CQD : les procédures sont en 

cours pour désigner un bureau d’études dont la mission commencera au mois d’août et se terminera fin 

décembre. Le mois de septembre 2015 sera consacré à la participation, dans le but de recueillir les avis du 

quartier sur l’aménagement de l’espace public.  

 

3. Nouvelle Commission de Quartier  

 

M. Feron rappelle que la Co.Q. est définie par un Arrêté et une Ordonnance qui stipule ainsi le rôle de la Co.Q. :  
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« Lors de l'exécution du programme, la commune convoque la Commission de Quartier au minimum quatre fois 

par an afin de la consulte sur :  

 toute question relative à la mise en œuvre du programme; 

 les avant-projets et dossiers d'exécution des opérations visant la réalisation de logements, 

d'infrastructures de proximité, d'espaces commerciaux et productifs ainsi que des opérations 

destinées à requalifier l'espace public; 

 les rapports financiers et des rapports d'activités visés à l'article 24 ». 
  

Un Règlement d’Ordre Intérieur en fixe les modalités pratiques et formelles.   

 

M. Feron explique ensuite comment l’équipe de coordination du CQD envisage plus particulièrement la Co.Q. du 

Contrat de Quartier Durable Jonction :  

 La Co.Q. a été recomposée car certaines personnes ne venaient plus. Le but étant de recomposer une 

Co.Q. avec un noyau agissant comme « la voix et les oreilles des habitants ». Les membres de la Co.Q. 

ont pour rôle de répercuter et diffuser l’information.     

 L’équipe de coordination du CQD  tâchera de mettre en place le meilleur cadre possible pour les 

Co.Q. (organisation des réunions dans des lieux diversifiés permettant aux participants la découverte 

d’endroits insoupçonnés, service de boissons et d’en-cas pour donner un peu de motivation, etc.).   

 La volonté est que la Co.Q. devienne un vrai organe participatif, avec des retours informels et 

permanents. Mr Feron indique ainsi que les membres ne doivent pas hésiter à faire part de leurs idées et 

envies pour le quartier. Il invite les participants à s’exprimer, de manière à ce que les réunions de Co.Q. 

deviennent de vrais lieux de débats.  

 Le souhait est également que les membres de la Co.Q. deviennent des experts des CQD et pour cela les 

réunions de la Co.Q. pourront aussi être l’occasion d’expliciter certains éléments, vocabulaires ou 

techniques particulières relatives aux projets du CQD.  

 

M. Feron propose ensuite aux participants de poser leurs questions et de faire part de leurs attentes par rapport à la 

Co.Q., dont l’essentiel est listé ci-dessous : 

 

 Jour et heure des réunions :  

o le mardi est un jour qui convient bien.  

o Pour ce qui est de l’heure, après quelques échanges, il est conclu que les réunions continueront 

de se tenir à 19h, mais que l’accès à la salle se fera un quart d’heure plus tôt, de manière à ce que 

les réunions commencent à l’heure précise 

 Les dates des réunions devront être communiquées le plus tôt possible aux membres de la Co.Q. 

 Pour une prochaine réunion, il est proposé de l’organiser dans la salle des Arbalétriers   

 L’avis des participants est demandé par rapport à la manière de communiquer de l’équipe de coordination 

du CQD (depuis l’adresse jonction@brucity.be). Pas de remarque particulière.   

 Les participants sont encouragés tout au long des quatre ans à proposer des thèmes qui les intéressent. Un 

participant remarque que c’est surtout sur la nature et le fond des projets qu’ils ont le souhait d’être 

informés. Il est bien précisé que ce sera le cas une fois que les projets auront vraiment démarré et que, 

chaque année, une Co.Q. sera consacrée aux projets socio-économiques   

 Dans la mesure du possible, les documents utiles seront communiqués avant la tenue des réunions  

4. La Participation citoyenne dans le cadre du CQD Jonction  

 
M. Feron embraye sur le sujet suivant : la participation citoyenne dans le cadre du CQD Jonction et rappelle que 

l’Echevine Ans Persoons est également Echevine de la Participation.   

 

L’équipe du Contrat de Quartier Durable Jonction a élaboré un projet de charte de la participation citoyenne pour 

les quatre années de mise en œuvre du CQD. Il présente les grandes lignes de cette charte dont chaque participant 

a reçu une exemplaire papier. Il est rappelé que s’agissant d’un « draft » devant encore être amélioré, le document 

n'est actuellement disponible qu'en version française. La version finale sera bien entendu disponible en deux 

langues et approuvée par le Collège. 

 

Voir annexe 1 pour le contenu de la présentation. 

Voir annexe 2 pour la version « draft » de la Charte. 

 
L’Echevine insiste sur l’importance de la représentativité, càd qu’un maximum de gens doivent participer et 

qu’ils doivent être représentatifs de la réalité du quartier. C’est un défi et il est important d’aller chercher les 

opinions de tout le monde, de tous ceux qui ne viennent pas aux Co.Q., et cela en multipliant les démarches et les 
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outils. L’Echevine insiste sur le fait qu’il faut bien expliquer aux gens comment on va tenir compte de leur 

opinion tout en sachant qu’il n’est pas possible d’éviter les frustrations suite à certains choix. Il faut pouvoir bien 

expliquer aux personnes à quel niveau leurs remarques vont être prises en compte. Elle poursuit en mentionnant 

qu’il faut également être conscient qu’il y aura des opinions partagées et que les consensus sont parfois difficiles. 

L’Echevine rappelle que c’est aussi le rôle des associations de communiquer. L’Echevine compte sur les 

associations présentes pour faire ce relais. 

 

Suite à la présentation de la charte, les observations suivantes sont recueillies :  

 La charte est une sorte de contrat et permet d’avoir une vue claire sur les rôles de chacun  

 L’exercice est intéressant et un participant remercie de l’avoir fait  

 La Direction de la Rénovation Urbaine (Région) exprime son enthousiasme par rapport à ce projet de 

charte, une première dans un Contrat de Quartier Durable.  

 Il est proposé de produire aussi une version plus « light » pour une diffusion en plus grand  nombre et de 

décliner le contenu en des outils plus conviviaux et plus visuels. Il pourrait également être intéressant de 

pouvoir traduire l’esprit de la charte en quelques phrases  simples (ex. langage clair, s’écouter les uns les 

autres, etc.). 

 Il est proposé de se laisser la possibilité de faire un avenant à la charte actuelle si au fil du temps les 

choses évoluent   

 

Sabine François, du service Facilitateur Quartier Durable de Bruxelles-Environnement, conclut la discussion avec 

les points suivants :   

 Il y a un esprit derrière cette charte. Il s’agit d’un contrat tacite qui cherche à faciliter la rencontre et la 

compréhension mutuelle et qui constitue le socle de confiance dans la durée.   

 Très intéressant de définir trois pôles et un quatrième qui est médiateur et garant du respect de la charte et 

des rôles de chacun. 

 Dans quelques temps, il serait intéressant d’évaluer et voir si on a pu appliquer ce qu’on voulait. La force 

d’une telle charte se situe surtout dans la durée.  

 Question de l’après 4 ans ?  Certaines choses n’auront pas encore abouti après 4 ans (notamment les 

projets immobiliers et espace public). Comment l’information se fera-t-elle ?  Il serait intéressant d’y 

songer dès à présent dans le cadre de la charte.     

5. Jeu de société  

 
Pour terminer, il est proposé aux participants qui le souhaitent de jouer à un jeu de l’oie dont le but est de mettre 

en lumière, de manière simplifiée, les principales étapes dans la mise en œuvre d’un projet (immobilier, espace 

public ou socio-économique) réalisé dans le cadre d’un Contrat de Quartier Durable.    

Trois tables sont ainsi constituées.   

 

La séance est levée vers 21h. 
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Duurzaam Wijkcontract 

JONCTION 
 

P.V. VAN DE WIJKCOMMISSIE 

GEHOUDEN OP DATUM VAN 

 

28 april 2015 

Archief van de Stad Brussel  
 

 

 

Aanwezigen : 

 

 

Stad Brussel – Kabinet Ans Persoons  Mevr. l'Echevine  Ans PERSOONS,  

  Mevr. ULLENS  

Stad Brussel – Kabinet Alain Courtois  Mevr. HENRARD 

Stad Brussel - Kabinet Karine Lalieux  Dhr  ANGELI  

Stad Brussel - Cel CHA Mevr. LEDENT, VANDERHAEGHE,  
 Dhr EELENS, FERON 

Brussels Hoofdstedelijk Gewest Mevr. MULKERS,  

 Dhr STEVENNE  

Sociale Actie Minimen Mevr. TEKAL. 

Populaires Ateliers Dhr DELVAUX 

Ateliers des Tanneurs Dhr DEGREEF 

OCMW  Dhr VEREECKEN 

Entraide des Marolles  Dhr JANSSENS  

Huize St-Monika  Dhr VANDEKERCKHOVE  

Mission Locale de Bruxelles-Ville Dhr CAPELLE 

Recyclart  Mevr. PECQUET 

Brigittines asbl/vzw Mevr. BOUTE 

 

Buurtbewoners Dhr/Mevr CHARLIER, DAEMS, DUBRAY, MAZY, VANDENHOVEN, VERSTREPEN 

 
Uitgenodigden :  Dhr/Mevr François(ECORES), SCHMIT(BRAVVO), DAMAK(habitant), HOEBANX(Action 

  Sociale Minimes)  

 

Verontschuldigd :  Mevrn  DE KEMPENEER, HILGERS 

 

 

Afkortingen gebruikt in het kader van deze PV :  
 

DWCT : Duurzaam Wijkcontract  

AV : Algemene Vergadering  

W.Co.: Wijkcommissie  

Cel CHA : Cel van de Herwaarderingsacties van de Stad Brussel (= Cel van de Wijkcontracten) 
 

1. Inleiding door Mevr. De Schepen ANS PERSOONS 

 

De vergadering wordt ingeleid door de Schepen Ans Persoons die iedereen welkom heet op deze eerste W.Co. van 

het jaar I voor het Duurzaam Wijkcontract Jonction.  

Ze stelt de orde van de dag voor : 

 De Wijkcommissie, zijn werking, de afloop en de verwachtingen (deelnemers en organisatoren)  

 De burgerparticipatie met onder andere het project van de deelname oorkonde van het DWCT Jonction. 

 

De Schepen zegt dat ze niet heel de vergadering zal aanwezig zijn en ze verontschuldigt er zich voor. 
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Aangezien de W.Co. onlangs terug samengesteld werd, nodigt ze deelnemers uit zich voor te stellen : 

 

 Boris Feron : Projectleider van het Duurzaam Wijkcontract Jonction  

 Nicole Vanderhaeghe : Verantwoordelijke van de Cel CHA van de Stad Brussel  

 Caroline Ledent : Coördinatrice van de socio-economische acties en van de Wijkantenne 

 Hans Eelens : Coördinator Leefmilieu en openbare ruimte van het Duurzaam Wijkcontract Jonction, 

dagelijks aanwezig in de Wijkantenne en op de openbare ruimte 

 Johanne Schmit : sociale bemiddelaarster voor de Marollenwijk  

 Ronald De Greef : Directeur van de Ateliers des Tanneurs  

 Alexis Capelle : Projectverantwoordelijke voor de « Mission Locale pour l’Emploi de la Ville de 

Bruxelles »  

 Léopold Vereecken : Projectverantwoordelijke – « Cellule Communautaire pour le CPAS de la Ville de 

Bruxelles »  

 Jacques Janssens : Sociaal assistent bij « l’Entraide des Marolles » en vertegenwoordiger van de groep 

« Hommes des Marolles » 

 Patrice Mazy : Vertegenwoordiger van de groep « Hommes des Marolles” 

 Maryvonne Dubray : Buurtbewoonster 

 Erwan Charlier : Buurtbewoner sinds 8 jaar  

 Emmanuel Angeli : Afgevaardigde van het Kabinet van Cultuur van de Stad Brussel en voornamelijk 

bevoegd voor de activiteiten in de openbare ruimten. 

 Jan Vandekerckhove : Directeur van het Rusthuis Sint Monika  

 Liesbeth Daems : Buurtbewoonster  

 Monique Verstrepen : Buurtbewoonster  

 Camille Hoebanx : Aangeworven op het terrein door de « Ateliers Populaires » voor het opstellen van het 

project « Pop le Quartier »  

 Mouna Tekal : Sociale Actie Minimen  

 Michel Delvaux : Coördinator van de « Ateliers Populaires » 

 Caroline Mulkers et Fabian Stérenne : Vertegenwoordigers van de Directie voor de Stedelijke 

Herwaardering van het Brussels Hoofdstedelijk Gewest (ter vervanging van Mevr. Hilgers, verhinderd)  

 Sabine François : Facilitator Duurzame Wijkcontracten voor het Brussels Hoofdstedelijk Gewest, 

aanwezig als buitenstaander voor de uitwissselingen tijdens de vergadering  

 Ingrid Pecquet : Directrice Recyclart  

 Cécile Henrard : Afgevaardigde Kabinet Courtois  

 Virginie Ullens : Afgevaardigde Kabinet Ans Persoons  

 Jeanne Boute: Coördinatrice van de projecten van de Brigittinenwijk 

 Chafik Damak : buurtbewoner en lid van « Hommes des Marolles » 

   

2. Administratieve stappen en vorderingsstaat door de projectleider Dhr Boris FERON 

 

Dhr Feron vraagt of de aanwezigen bemerkingen hebben betreffende de PV van de laatste W.Co. (15/10/2014). Er 

zijn geen bemerkingen. De PV wordt goedgekeurd. 

 

Vorderingsstaat van het DWCT :  

 De socio-economische projecten voorgesteld tijdens de AV van 10 maart 2015, zijn opgestart en alle 

administratieve formaliteiten zijn afgehandeld. De projecten van 13 externe partners zijn al dan niet zeer 

snel moeten opstarten. 

 De Wijkantennes bevinden zich op twee plaatsen : Nancystraat 17/19 en Visitandinenstraat, 6. Een 

officiële opening zal plaatsvinden op 24 juni in de namiddag vanaf 15u. Dhr Feron vraagt de deelnemers 

deze datum in de agenda te noteren. De dag ervoor, zal een W.Co. plaatshebben op een nog nader te 

bepalen plaats. 

 Het Master Plan gebonden aan de openbare ruimte in de perimeter van het DWCT: de procedures om een 

studiebureau aan te duiden zijn aan de gang. De opdracht zal beginnen in augustus en eindigen in 

december. De maand september 2015 zal besteed worden aan de participatie, met als doel de adviezen 

over de heraanleg van de openbare ruimte uit de wijk te verzamelen. 
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3. Nieuwe Wijkcommissie 

 

Dhr Feron herinnert dat de W.Co. opgericht wordt op basis van een Besluit en een Ordonnantie die de rol van 

deze W.Co. vastlegt :  

 

« Tijdens de uitvoering van het programma, nodigt de gemeente de W.Co. minstens vier maal per jaar uit 

aangaande :  

 Alle vragen betreffende het in het werkstellen van het programma; 

 De voorontwerpen en uitwerkingsdossiers van de operaties met het oog op de oprichting van de 

woningen, de wijkinfrastructuur, de handelszaken en de operaties betreffende de herkwalificatie van 

de openbare ruimte; 

 De financiële en activiteiten verslagen vermeld in artikel 24. 
  

Een huishoudelijk reglement bepaalt de praktische en formele modaliteiten. 

 

Dhr Feron legt uit hoe de coördinatieploeg van de WCT de W.Co. van het Duurzaam Wijkcontract Jonction 

beschouwt : 

 De W.Co. werd opnieuw samen gesteld omdat sommige leden niet meer naar de vergaderingen kwamen. 

Het doel is een W.Co. samenstellen die « de oren en de ogen van de buurtbewoners » vormt. De leden 

van de W.Co. hebben als plicht de informatie door te spelen naar de bewoners toe. De coördinatieploeg 

van het WCT zal erop toezien een zo aangenaam mogelijk kader op te stellen (organiseren van 

vergaderingen op afwisselende en onverwachte plaatsen, drank en eten voorzien om meer motivatie te 

geven). 

 Men wil dat de W.Co. een echt participatief orgaan wordt, permanent en informeel. Dhr Feron zegt dat de 

leden niet moeten twijfelen hun ideeën en wensen voor de wijk te laten kennen. Hij nodigt de deelnemers 

ook zich uit te drukken opdat tijdens de W.Co. echte debatten kunnen ontstaan. 

 De leden van de W.Co. kunnen experts van het WCT worden waarop tijdens de vergaderingen bepaalde 

elementen worden uitgelegd. 

 

Dhr Feron stelt de deelnemers voor hun vragen te stellen en hun verwachtingen kenbaar te maken ten opzichte van 

de W.Co. Hier volgt een lijst met belangrijke punten : 

 

 Dag en uur van de vergaderingen :  

o Dinsdag past voor iedereen.  

o Wat het uur betreft, zullen de vergaderingen blijven doorgaan om 19u. De toegang tot de zaal zal 

een kwartiertje vroeger gebeuren opdat de vergadering op tijd zouden beginnen. 

 De datums voor de vergaderingen moeten zo snel mogelijk aan de leden van de W.Co. kenbaar gemaakt 

worden. 

 Voor een volgende vergadering stelt men de Kruisboogschutterszaal voor. 

 Men vraagt de mening over de manier van communiceren van de coördinatieploeg van het WCT (vanuit 

het adres jonction@brucity.be). Geen bijzondere bemerking. 

 De deelnemers worden gedurende de vier jaar aangemoedigd om thema’s voor te stellen die hen 

interesseren. Men bemerkt dat men vooral wil geïnformeerd worden over de hoofdzaak en de natuur van 

de projecten. Zodra de projecten opgestart zijn, zal er elk jaar een speciale vergadering voor de socio-

economische projecten gehouden worden. 

 In de mate van het mogelijke, zullen de nodige documenten bekend gemaakt worden vóór de 

vergaderingen zelf. 

4. De burger deelname in het kader van het WCT Jonction  

 
Dhr Feron gaat over naar het volgende onderwerp : De burgerparticipatie in het kader van het WCT Jonction. Hij 

herinnert dat de Schepen Persoons eveneens schepen is van participatie. 

 

De ploeg van het Duurzaam Wijkcontract Jonction heeft een oorkonde over de burgerparticipatie uitgewerkt voor 

de vier komende jaren voor het in het werkstellen van het WCT. Hij stelt de grote lijnen voor van deze oorkonde 

waarvan elke deelnemer een exemplaar gekregen heeft. Het betreft een « draft » die nog moet verbeterd worden 

en enkel in het Frans bestaat. De uiteindelijke versie zal beschikbaar zijn in de 2 landstalen na goedkeuring door 
het College. 

 

Zie annexe 1 voor de inhoud van de presentatie. 

Zie annexe 2 voor de « draft » versie van de oorkonde. 
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De schepen dringt aan over het belang van het representatief karakter, t.t.z. dat een maximaal aantal mensen moet 

deelnemen en representatief zijn voor de wijk. Dit is een uitdaging en het is belangrijk de mening van iedereen te 

kennen, aanwezig op de W.Co. of niet, en dit door het aantal stappen en werktuigen te vermeerderen. De schepen 

zegt dat men de mensen goed duidelijk moet maken dat men niet altijd rekening kan houden met de opinies en 

keuzes van iedereen. De schepen zegt dat het de taak van de verenigingen is om goed te communiceren. De 

schepen rekent op de verenigingen om deze bemiddeling goed uit te voeren. 

 

In gevolge de voorstelling van de oorkonde, werden de volgende observaties waargenomen :  

 De oorkonde is een soort contract die een duidelijk zicht geeft op ieders rol; 

 De oefening was interessant en een deelnemer bedankt hiervoor; 

 De Directie voor de Stedelijke renovatie (Gewest) is enthousiast over deze oorkonde, die een première is 

bij de Duurzame Wijkcontracten; 

 Men stelt een « light » versie voor, met een vereenvoudigde inhoud en meer visuele en gezellige 

hulpmiddelen. Men zou het karakter van de oorkonde kunnen samenvatten in enkele eenvoudige zinnen 

(bv. duidelijke taal, naar mekaar luisteren, enz.). 

 In de toekomst kan men een aanhangsel aan de actuele oorkonde maken, mochten de dingen evolueren. 

 

Sabine François, van de bemiddelingsdienst Duurzame Wijkcontracten van Leefmilieu Brussel sluit de discussie 

af met de volgende punten : 

 Er schuilt een manier van denken achter deze oorkonde. Het betreft een stilzwijgend contract die de 

ontmoeting en de onderlinge verstaanbaarheid vergemakkelijkt en een vertrouwensbasis betekent in de 

tijd. 

 Zeer interessant om drie polen te definiëren en een vierde die de rol van bemiddelaar speelt, en garant 

staat voor het respect van de oorkonde en het rollenspel van eenieder. 

 Het zou interessant zijn om binnen bepaalde tijd, dit alles te evalueren en te zien of men heeft toegepast 

wat men wou bereiken. De kracht van een oorkonde zit hem vooral in de tijd. 

 Te stellen vraag na de vier jaren ? Sommige operaties worden nog niet uitgevoerd na de 4 jaar (onder 

andere de vastgoedoperaties en de openbare ruimte). Hoe zal deze informatie doorgegeven worden ? Het 

zou interessant zijn eraan te denken in het kader van de oorkonde. 

5. Gezelschapsspel 

 
Als besluit wordt er aan de deelnemers, die het wensen, voorgesteld om aan een ganzenspel deel te nemen, met als 

doel het in het daglicht stellen, op een eenvoudige manier, van de belangrijkste etappes van de in het werkstellen 

van een project (vastgoed, openbare ruimte of socio-economisch) in het kader van een Duurzaam Wijkcontract. 

Op deze manier worden er drie tafels samengesteld. 

 

 

 

De zitting is opgeheven rond 21u. 

 


